

『きれいなまち吉浜、みんな
で考えよう』「環境問題」

町内会から説明

昨年も「ごみ問題」をテーマに話し合い、たくさんのお意見が出され改善されるかとも思いましたが、身の回りを見渡すと依然ごみ問題は解決しておりません。町内会においても知恵を借り活動していますが、まだ町内会で対策が必要か、あるいは行政がどのように係わると改善されるか。この問題は解決策の特効薬みたいなものはありません。もう一度皆さんに現状を知っていただき、一緒に考えていきたいと思えます。

現状

- ①可燃ごみと資源ごみや粗大ごみが混合されている。②可燃ごみが指定袋以外に入れて出されている。
- ③可燃ごみ・資源ごみが、指定日や指定時間以外に出されている。
- ④資源ごみ分別拠点に時間前に出され、立ち当番の方が分別している。など

吉浜地区各町内会の主な取り組み

- ①分別収集拠点の巡回、指導及び立ち当番者への激励②マナー遵守のための立看板・ポスターの設置
- ③ごみ出しルール遵守の回覧板・チラシの全戸配布、チラシにおい

ではポルトガル語版も作成した。④カラス・猫対策のためネットの設置⑤散乱したゴミ・ポイ捨てごみ等の片付け⑥指定外袋等警告フベルの貼付など

【討論】

意見 前日に出されるごみ、ポイ捨てについて、拠点が暗いということが考えられます。明るくすると良いのではないか。街灯があっても、カビや錆、蜘蛛の巣がついたまま放置されているところも多々あるようです。こういう点を改善していただきたい。

町内会意見 町内会としても調査をしてできることから対応したいと思えます。

行政回答 明るいところには出しにくいので、今後防犯灯などの取り付け場所の選択をするときには、心がけたいと思えます。

防犯灯などの清掃を、電球取替え業者にはお願いしていますが、フードそのものに色がついてしまっていて色が落ちない状況もありますので、器具自体を取り替えるということも含めて努力します。

意見 指定時間以外に資源ごみを出すということですが、私の家も仕事の都合上、朝の時間内に出すことができない。

行政回答 決めた時間内に捨てていただくのが原則です。決められ

た時間内に出せない方のために、第2・3日曜日に特設ステーションを設けていますので、ご利用ください。

意見 昨年度、八幡町で一番ひどいごみステーションを移動させたことにより、その箇所がきれいになりました。各町内会でも可燃ごみのステーションの位置を変更する検討をしてみてもどうか。

町内会意見 現状では、八幡町のワーストは大坪公園で、その付近では、資源ごみの拠点を変更して開設する場所が無く、移動が難しくなっている。悪いところは把握して巡回しています。捨てた人の氏名を割り出し、警察に届けるなどをしている。集合住宅にルールが守られない方が多いため、町内会からも集合住宅については、ステーションの設置の義務がないところにも管理会社に設置をお願いしています。

意見 「出し方を知らない」ことが原因で出してしまうことがあるので、集合住宅にマニュアルを作成して配り、入れ替わっても引き継いでもらうことも一つの活動です。また、専用ステーションを作ってもらうことを要請していく。

無理な時は、行政に相談して対応策を考える。市内の管理している不動産業者へどういう形でアプロ

ーチしていくか。こういった活動をしていかないとごみの問題は、なかなか解決しないと思えますので、町内会長さんもうるうる忙しいとは思いますが、集合住宅へのアプローチをしてみてください。**意見** ごみの曜日ではない日に出されていけば私の家で回収して、資源ごみが混じっていけば、汚れたものは洗って分別し、資源ごみの回収日に出しています。大変な作業です。こういった影の側面も存在していることも併せて周知していただくと、私たちの作業も報われます。

行政回答 高浜市に外国人登録をしないで住んでみえる方がいます。在任期間も短期で入れ替わってしまふという話も聞きました。外国人の方も、高浜市に転入の届けを出された時点でごみの出し方の説明を窓口でしています。住宅の管理会社に電話して、ごみカレンダーや便利帳を各家庭に配ることや、掲示板に貼ることをお願いすると一時的には良くなりますが、短い期間に人が入れ替わると、また同じことが繰り返されます。地道に繰り返して行なっていきます。

意見 高浜工コハウスを建てたのだからそちらでも、指導するべきではないのか。そのために立てた建物なのではないのですか。